

Arbre de Noël du 14 décembre 2019

Cette année, le Père Noël a fait halte à La Chapelle Bertrand pour les enfants de Saurais et La Chapelle ... ce samedi après-midi 14 décembre, la troupe "Drôles d'histoires" est venue distraire parents et enfants de nos 2 communes avec des histoires bizarres, dont certaines improvisées à partir de dessins et mots des enfants.

Le cheval "Findus" encouragé par les spectateurs est arrivé devant "Coco" ... et qu'est devenu l'arbre magique ?? ... Avant ce spectacle, le copieux goûter de Noël avec sa traditionnelle bûche garnie de bonbons, friandises et papillotes a ravi les papilles des spectateurs. Puis les enfants groupés autour du Père Noël et de son chariot ont découvert leurs modiques cadeaux sous les flashes des paparazzis.

Cet après-midi convivial pour les enfants a été financé par les 2 communes, ainsi que par le Conseil Départemental pour une prise en charge partielle du spectacle.



Le Mot du Maire

A la fin de cette année 2019, et à l'aube de 2020, je vous adresse ce mot qui relate, comme à chaque bulletin trimestriel, mon humeur du moment avec quelques éléments de réflexion en lien avec les événements actuels de notre société et/ou de notre village.

Un peu comme une liste à la Prévert, voici les mercis à celles et ceux qui se reconnaîtront dans l'un ou l'autre point de cette énumération.

Pas besoin de grands discours ou de labels avec des pancartes à l'entrée du village :

◇ pour signaler que nous sommes nombreux à être vigilants sur les visiteurs indécents et certains démarcheurs dont le seul but est de visiter discrètement les maisons des personnes âgées ou inoccupées ... **Merci** à celles et ceux qui, au moindre doute, s'appellent entre eux, immédiatement et préviennent les personnes âgées pour plus de vigilance.

◇ pour valoriser l'accompagnement, en toute discrétion et dans la durée, des personnes vulnérables et en difficulté afin de les aider dans leur vie quotidienne ... **Merci** à celles et ceux qui, en toute simplicité et avec une grande solidarité, soutiennent leurs voisins qui en ont besoin.

◇ pour que notre territoire rural soit bien entretenu, avec des haies qui gardent leur fonction première, avec le maintien d'arbres d'essence locale dispersés sur la commune, avec l'utilisation contrôlée, voire l'arrêt de l'utilisation de produits phytosanitaires dont on connaît maintenant les dangers à court et moyen terme... **Merci** à celles et ceux, simples jardiniers ou professionnels bien éclairés, qui ont bien compris les enjeux pour notre territoire, tant sur le plan de la pollution, de l'alimentation, de la santé, que pour l'avenir de la Gâtine.

◇ pour respecter, avec un peu de résilience et beaucoup de compréhension, la vie de leurs voisins, qui, ponctuellement peuvent être amenés à faire un peu plus de bruit que d'habitude, ou vivent un peu différemment que nos critères personnels... **Merci** à celles et ceux qui privilégient le dialogue et la concertation, plutôt que la violence ou l'appel à la gendarmerie.

◇ pour rappeler le dynamisme de nos associations locales qui créent du lien entre les personnes et entre les générations... **Merci** à celles et ceux qui s'engagent au service de la collectivité pour y apporter une grande dose d'humanité dans la convivialité.

Que ces attitudes, nourries de bon sens et qui font la richesse de notre commune, continuent et se développent encore afin d'améliorer notre cadre de vie collectif. Gardons à l'esprit qu'il serait dommage de gâcher les avantages de notre vie dans un territoire rural loin des vicissitudes des grosses métropoles bruyantes, polluées, et déshumanisées ...

Meilleurs vœux à chacune et chacun d'entre vous pour cette année 2020.

Le Maire, Louis-Marie GUERINEAU

Edito

*« Prendre un enfant par la main
Pour l'emmener vers demain
Pour lui donner la confiance en son pas
Prendre un enfant pour un roi...
Prendre un enfant comme il vient
Et consoler ses chagrins...
Vivre sa vie des années et soudain
Prendre un enfant par la main
En regardant tout au bout du chemin »*
Chanson et paroles d'Yves DUTEIL

Comme le chante Yves DUTEIL nous souhaitons tous conduire nos enfants vers demain, vers le bonheur et vers un monde meilleur.

Dans ces périodes festives, on nous conditionne pour leur offrir un maximum de cadeaux et on nous incite à acheter avec frénésie en nous donnant l'illusion que c'est le bonheur. Comme si posséder et envier les mêmes biens matériels pouvait être une fin en soi.

Mais si nous décidons de faire un peu de résistance ?

Alors pour mieux les conduire vers demain, montrons leur que le bonheur n'est pas dans la consommation à outrance, dans la possession et l'accumulation de biens matériels plus ou moins utiles.

Apprenons leur à profiter des plaisirs simples de la vie ; écouter un oiseau chanter, regarder une fleur s'ouvrir, sentir l'odeur de la terre après la pluie, écouter le bruit des feuilles mortes qui crissent sous les pas, observer le vol d'un papillon ou la course d'un animal sauvage dans l'herbe ...

Apprenons leur l'entraide, l'empathie, l'amitié, l'amour et la tolérance qui sont les clés pour bien vivre en société, et qu'ils puissent jouer, s'exprimer, partager, rire avec leurs semblables.

Apprenons leur à aimer la nature et à la protéger car elle est la source de la vie,

Apprenons leur à bien vivre ensemble car c'est la source du bonheur.

« Le bonheur est dans le pré.

Cours-y vite, cours-y vite.

Le bonheur est dans le pré.

Cours-y vite, il va filer.

Si tu veux le rattraper, cours-y vite, cours-y vite.

Si tu veux le rattraper, cours-y vite, il va filer...

De pommier en cerisier, cours-y vite, cours-y vite.

De pommier en cerisier, cours-y vite, il va filer. »

Extrait du poème de Paul Fort : « le bonheur est dans le pré »



Du côté de la bibliothèque

ATTENTION - NOUVEAU FONCTIONNEMENT

Le bibliobus ne passe plus dans les bibliothèques à partir de 2020. Nous irons choisir nos documents à la Médiathèque Départementale, ce qui nous offre un plus grand choix.

Mais pour être vraiment efficace, ce serait bien de réserver au maximum les ouvrages qui vous intéressent; vous pouvez nous demander des styles de livres documentaires et romans, ou vos auteurs, musiciens ou chanteurs préférés, ou des thèmes ou titres précis. Certains d'entre vous le font déjà et sont tout joyeux à la réception! Il suffit de nous envoyer vos demandes par mail ou par une petite liste dans la boîte à lettres si vous n'avez pas le temps de passer. Mail: bibliotheque-saurais@orange.fr

Ce trimestre a connu les réunions de votes des deux comités de lecture:

Résultat du « prix des lecteurs » de Cognac : Parmi les 5 ouvrages choisis pour le prix des lecteurs de Cognac sur le thème des écrivains néerlandais, c'est le livre de Stephan Hertmans, « le cœur converti » qui a été lauréat à Cognac, ainsi que dans les Deux Sèvres.

Comité de lecture jeunesse : les enfants s'étaient réunis autour d'un goûter le 7 octobre 2019 et ont voté pour leurs livres préférés. Ils ont demandé à ce que cela recommence en 2020.

Comme tous les ans, il débutera en février, et sera ouvert aux trois catégories: **Mat-CP, CE1-CE2, CM1-CM2**. A la demande, une sélection pour les jeunes collégiens peut être constituée. Les enfants peuvent s'inscrire dès maintenant.

Animation RAM : Le 5 décembre, le réseau des assistantes maternelles (RAM) a été reçu à Saurais pour des animations « tout-petits »: tapis de lecture et quelques contes de Noël. Il y avait moins de monde que prévu, mais tout s'est passé dans une bonne ambiance.

Animations de Noël : Pendant les vacances de Noël, nous présenterons des **contes en Kamishibai** et quelques **contes de Noël** à volonté, pour les enfants de tous âges du samedi 21 décembre au samedi 11 janvier.

Initiation jeu d'échec : Nous prévoyons une matinée pour bien initier des enfants très demandeurs au jeu d'échec, probablement un samedi matin de janvier, selon la disponibilité des adultes. Se manifester pour participer et avoir la date.

Et peut-être en février, une matinée de **contes bilingues**, anglais - français. (renseignements à la bibliothèque).



Vœux 2020

Comme chaque début d'année, le conseil municipal de Saurais et les agents communaux sont heureux de vous inviter aux traditionnels vœux communaux ; c'est l'occasion de nous retrouver pour de sympathiques échanges de vœux autour d'un verre accompagné de toasts préparés par les familles des conseillers...

Tous les habitants, anciens ou très récents, de Saurais sont chaleureusement invités à venir partager ce bon moment de convivialité. Nous vous y attendons très nombreux. Merci d'avance de votre présence.

VENDREDI 3 JANVIER 2020 à 19h30
Salle des Fêtes de Saurais

Repas du CCAS

Le samedi 26 octobre une trentaine de personnes se sont retrouvées à la salle municipale pour partager le traditionnel repas organisé par le CCAS de la commune et offert à nos aînés de plus de 60 ans.

Dans l'enveloppe multicolore confectionnée par Joseline et Cécile posée près de leur assiette les convives ont découvert le menu que les membres du CCAS avaient concocté à leur intention.



l'assemblée ont reçu un présent remis par Monsieur le Maire : une corbeille fleurie pour Mme Monique DORET et une bouteille d'apéritif pour Mr Marcel BLAIS.

Les convives se sont séparés à l'issue du repas, satisfaits d'avoir partagé ce moment de convivialité.

En fin de journée les membres du CCAS sont allés porter un repas aux personnes âgées de plus de 80 ans qui n'avaient pas pu se déplacer.

Saurais « Côté jardin »

Par ces temps froids ou pluvieux, nos jardins sont au repos, mais cependant pas privés de vie. En effet les oiseaux se rapprochent et cherchent leur nourriture dans nos arbres et arbustes: fruits, baies, insectes sous les écorces.

C'est le moment de prévoir quelques postes de nourrissage avant les grands froids.

Dans les mangeoires suspendues ou sur piquet, garnies de graines et de boules de graisse, vous pourrez découvrir les mésanges charbonnières, bleues, nonnettes, et parfois les mésanges noires. Elles ne sont pas très craintives et se rapprochent bien des habitations. Elles bougent beaucoup, se chamaillent parfois, mais se posent aussi et on peut les admirer!

Les mangeoires accueilleront aussi des moineaux, des verdiers parfois, mais les rouges-gorges, les accenteurs nouchets, les pinsons, les merles et les grives qui se rapprochent lorsqu'il fait très froid, préfèrent picorer au sol, parfois sous les mangeoires ou dans les feuilles; on peut leur aménager des lieux de nourrissage à l'abri des chats.

Les boules de graisse, les graines de tournesol, d'arachides et petites graines variées, des flocons d'avoine imbibés d'huile, des pommes, seront un complément consistant pour lutter contre le froid, et pour que les oiseaux puissent attendre le retour du printemps.

N'oublions pas que ces oiseaux participent au maintien de la biodiversité qui donne vie et avenir à la nature...



La Sauraisienne

Soirée Auvergnate : Cette année encore, l'association La Sauraisienne organise à la salle des Fêtes de Saurais le **samedi 25 janvier 2020 à partir de 19h30**, une soirée auvergnate.

Le menu de cette soirée : apéritif maison, **saucisse-truffade**, (ou saucisse - pommes de terre cuites dans la graisse de canard pour ceux qui n'aiment pas le fromage - à signaler lors de l'inscription), salade verte, dessert surprise, café.

Une animation sera proposée lors de cette soirée avec le groupe de danse folklorique « Les Sauteriaux »

Prix du repas: **16€ par adulte, 10 € pour les moins de 12 ans, gratuit pour les moins de 5 ans.**

Pour tout renseignement et **réservation**, un numéro: **05-49-95-23-84.**

Troc aux plantes

Le 5ème Troc aux plantes de notre commune arrive à grand pas !

Il se déroulera donc le dimanche 26 avril 2020 de 10h à 17h à la salle des fêtes.

Au cours de cette journée, tout le monde pourra y trouver son compte, les petits et les grands. Les enfants pourront profiter d'activités diverses et ludiques.

Les grands pourront par exemple consulter de nombreux livres sur les plantes ou le jardinage, et profiter de la présence d'une grainothèque.

Il est encore temps de préparer des semis, boutures, mais aussi vos plants de légumes ou de fleurs que vous avez en trop. Il est également simple de bouturer les plantes d'intérieur. Cela peut aussi concerner les végétaux de bassin comme les plantes de rive ou nénuphars et lotus...

Enfin, si vous taillez ou divisez vos plantes, il est possible de les mettre en pots ou godets pour enrichir les plants proposés lors de cette journée.

Pour les personnes qui souhaitent s'inscrire, rien de plus simple, il suffit de nous contacter à l'adresse mail suivante : lasauraisienne@gmail.com et de laisser vos coordonnées.

Réservez donc le dimanche 26 avril 2020 à la salle des fêtes de Saurais pour profiter de ce moment de partage et de convivialité autour de nos amis les plantes !

Venez nombreux !!!

La Sauraisienne « s'exporte » à Beaulieu sous Parthenay pour le Téléthon 2019

C'est dans la charmante église St Benoit à Beaulieu sous Parthenay que la chorale de la Sauraisienne a enchanté le public à l'occasion du Téléthon en soirée du 7 décembre.

Avec Sylvain, professeur de musique et chef de chœur de la Sauraisienne, et Pierrette, l'accordéoniste locale, les 7 chanteuses ont interprété un répertoire très éclectique, dont plusieurs Gospels et des chants en langues étrangères ... bel exploit quand on sait que la demande de nos voisins béalociens n'est arrivée que depuis quelques semaines.

Sylvain et ses acolytes musiciens et chanteurs ont animé un bel entracte musical, ce qui a permis aux chanteuses de reposer leurs voix.



Calendrier 1er semestre 2020

Vendredi 3 janvier 2020	19h30 Cérémonie des vœux - Salle Municipale de Saurais.
Samedi 25 janvier 2020	Soirée auvergnate de La Sauraisienne - Salle municipale de Saurais.
Dimanche 15 mars 2020	1er tour élections municipales - Salle du Conseil Municipal.
Dimanche 22 mars 2020	2ème tour élections municipales - Salle du Conseil Municipal.
Dimanche 29 mars 2020	Courses cyclistes - Vélo club Châtillonnais et La Sauraisienne.

Bienvenue à

Mathilde Sénéchaud, Florent Longeau, Jules, Marlo et Ninon, leurs enfants en résidence au 2 Malsérpe

Alerte Bac jaune

Les gros cartons et gros emballage (plus gros qu'une boîte de chaussures) doivent être absolument déposés en déchèterie et non dans les bacs jaunes.

Dictons et citations

C'était pendant le goûter des anciens un vendredi de novembre. Nous avons parlé de cette saison pluvieuse, et soudain ont jailli quelques dictons anciens :

- « Arc-en-ciel du matin, l'eau à plein chemin »
- « Arc-en-ciel du soir, espoir »
- « La pluie du matin ne retarde pas le pèlerin »

Il y a sans doute tellement d'autres dictons oubliés dans les mémoires anciennes ! S'ils refont surface, notez-les vite !

Bibliothèque Municipale

Mercredi 14h à 17h

Samedi 10h à 12h

✉ bibliotheque-saurais@orange.fr

Mairie - Secrétariat de la mairie
Mardi 9h-12h - Jeudi 14h30-17h30

☎ 05-49-64-16-83 ☎ 08-11-38-53-46.

✉ commune.de.saurais@orange.fr

Monsieur le Maire reçoit sur rendez-vous.

Info Pratique

• Etablissement Français du Sang (E.F.S.)

☎ 05 49 79 43 11

www.dondusang.net



Elections - Liste électorale

Chaque citoyen pourra vérifier qu'il est bien inscrit sur les listes électorales et connaître son bureau de vote directement en ligne sur l'adresse : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE>



Fermeture de la mairie

La mairie sera fermée le mardi 24, le jeudi 26 et le 31 décembre 2019. En cas d'urgence s'adresser au Maire ou aux Adjoints.

Imprimé par nos soins en mairie.
Ne pas jeter sur la voie publique